



Nombre del alumno :
Hernández Aguilar Irma
Natalia.

Nombre del profesor:
Jiménez Ruiz Sergio.

Nombre del trabajo: Procesos
Bioculturales - control de
lectura

Materia: Antropología

Grado: Primer semestre.

Grupo: "B"

PROCESOS BIOCULTURALES

De acuerdo a la ONU, la familia es el elemento natural y fundamental de la sociedad y tiene derecho a la protección de la sociedad y del estado. Es el grupo social básico en el que la mayoría de la población se organiza para satisfacer sus necesidades y en el cual los individuos construyen una identidad.

La familia es un sistema vivo en constante evolución y desarrollo, ya sea por el contexto o bien por los individuos que la conforman, donde las personas nacen, crecen, se reproducen y mueren.

Para Minuchin, las etapas reconocidas como el ciclo de la vida, son:

- Formación de la pareja.
- La pareja con hijos pequeños.
- La familia con hijos en edad escolar y/o adolescentes.
- Familia con hijos adultos.

Se establecería que el proceso de cada familia va cambiando con el tiempo, sin embargo, es difícil marcar un tiempo para cada etapa.

Existen tres dimensiones bajo las cuales ha sido captada la realidad familiar: la estructura familiar, las relaciones familiares y las relaciones de parentela. La primera comprende el grupo de personas que viven bajo el mismo techo.

La segunda dimensión incluye las relaciones de autoridad y de afecto al interior de este grupo, los modos a través de los cuales interactúan y se tratan, las emociones y los sentimientos que prueban el uno con el otro.

La tercera se refiere a las relaciones existentes entre grupos distintos de corresidentes que tienen lazos de parentesco, frecuentan con lo cual se ven, se ayudan, elaboran, etc.

Minochin señaló que los miembros de una familia se relacionan de acuerdo a reglas que constituyen la estructura familiar.

1- los límites que están constituidos por las reglas que definen quienes participan.

2- límites al interior del sistema entre subsistemas familiares (individual, conyugal) *

3- los límites al exterior del sistema implican reglas de interacción entre familia y otros.

4- jerarquía. Distribución del poder.

5- centralidad. Indica parte del territorio emocional de la familia y se refiere al integrante de la familia que sobresale.

6- periferia. Miembro menos implicado.

7- Alianzas, Unión de dos o más para obtener un beneficio sin dañar a otro.

8- Coaliciones. Unión de dos o más para dañar a un tercero.

9- Hijo (a) parental. Miembro que asume el papel y las funciones del padre o madre, de forma permanente.

Umbarger, Minochin y Hoftman señalaron que una estructura distancional posibilitaría la presencia de un síntoma en alguno de los miembros de la familia y ésta tendría como características límites difusos y/o rígidos al interior y/o exterior del sistema, la jerarquía no sería compartida en el subsistema parental, presencia de un hijo (a) parental, centralidad negativa, coaliciones, algún miembro periférico;

Familia Mexicana

El contexto social determina no sólo la estructura familiar sino también las relaciones familiares y hasta las relaciones de parentela.

Las relaciones familiares mexicanas se han visto notoriamente afectadas por una serie de cambios debidos al incremento en el índice de divorcios y la proliferación de familias reconstituidas, el incremento de relaciones extra maritales y la cobabiltación, así como el aumento del nivel edocativo de las personas y las opiniones en los distintos tipos de familias. Muchas investigaciones han demostrado cómo el nacimiento de las nuevas familias es motivo de tensiones y agresividad mutua.

Con base a todos los conocimientos se realizó una investigación a familias mexicanas para explicarlo.

References

Montalvo Reina, J. (n.d.). *Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas*. Periódicos Eletrônicos em Psicologia. Retrieved December 27, 2021, from
http://pepsic.bvsalud.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-339X2013000100007